

Par suite de ce miracle de *préservation*, le peuple de Dieu fut aussi *délivré* de sa captivité en Egypte. En effet

— “ Le Pharaon et tous les Egyptiens se levèrent épouvantés au milieu de cette lugubre nuit, et ce ne fut par toute l’Egypte qu’un immense cri de douleur, car il n’y avait pas une seule maison qui n’eût son cadavre. Appelant Moïse et Pharaon sur l’heure même : Levez-vous, partez leur dit le Pharaon, quittez mon pays et allez immoler à votre Dieu, selon qu’il vous le prescrit. Prenez vos troupeaux de bœufs et de moutons. Partez vite. — Ils partirent donc, emportant la farine non encore fermentée — qu’ils avaient préparée la veille ; les Egyptiens leur permirent même dans leur effroi, de prendre des vases d’or et d’argent et des vêtements précieux, qui leur appartenaient, de sorte que les Hébreux sortirent d’Egypte en vainqueurs chargés de butin. ” L’ange du Très-Haut les conduisit jusqu’à la terre promise à Abraham et à sa postérité.”

La pâque des Juifs fut le symbole expressif de la Pâque des chrétiens. L’agneau pascal offert à Dieu par les Juifs, mangé par les familles dans un repas légal et dont le sang, rougissant les portes des maisons, les préservait de la mort, figurait clairement JÉSUS-CHRIST, l’agneau de Dieu, désigné sous ce nom par saint Jean-Baptiste. Mais le grand jour de la nouvelle Pâque a été surtout sanctifié par la résurrection de Notre-Seigneur. Voyons donc ce qui démontre la vérité de cette résurrection.

Et d’abord quand eut lieu cette résurrection, à quel moment le corps ressuscité du Sauveur s’échappa-t-il du sépulcre ? On suppose que ce fut vers l’aurore du lendemain du sabbat, ce qui correspond à notre Dimanche. Car les saintes femmes étant arrivées au tombeau le lendemain du sabbat, pour rendre les derniers devoirs à JÉSUS, ne trouvèrent plus son corps, mais virent un ange qui leur dit : *Vous cherchez Jésus de Nazareth qui a été crucifié ? Il est ressuscité, il n’est plus ici ; voilà le lieu où on l’avait mis. C’est la première annonce de la résurrection du Sauveur, et cette résurrection est véridique, car les témoins qui la proclament n’ont pu se tromper, et n’ont pu être trompeurs.*

1. *Les témoins n’ont pu se tromper.* Pour se tromper, il aurait fallu, ou qu’ils aient cru voir JÉSUS, alors qu’ils ne voyaient rien du tout ; ou bien qu’ils aient vu quelqu’un qui lui ressemblait, mais qui n’était pas lui. Voyons donc comment les apparitions de JÉSUS ont eu lieu, et si les témoins pouvaient prendre une autre personne pour le Sauveur.

Les saintes femmes n’ayant plus trouvé le corps de JÉSUS dans le sépulcre, Madeleine court dire à Simon-Pierre qu’on l’a enlevé. Pierre et Jean se rendent alors au sépulcre et le trouvant vide ne croient pas que JÉSUS est ressuscité, mais qu’on a enlevé son corps ; il faudra que JÉSUS leur apparaisse pour qu’ils croient à sa résurrection. La première apparition a lieu pour Madeleine, restée auprès du tombeau pleurant son Seigneur. JÉSUS lui apparaît,